



西東京市立芝久保小学校 学校だより

しばくぼ

No.609

令和3年度7月号

令和3年6月30日

校長 清水 宣宏

<http://www.nishitokyo.ed.jp/e-shibakubo/>



教育目標

粘り強く考える子

仲良くする子

元気に活動する子

授業が変わる

教務主任

「カタカタカタ」「こうやると写真が貼れるよ。」ある日の教室の様子です。子どもたちはタブレットを使って、オリンピック選手やパラリンピック選手について調べ、プレゼンテーションソフトにまとめています。まさかこんな日が来るとは思ってもいませんでした。

令和3年度からGIGAスクール構想実現のために、全校児童にタブレットが貸与されました。本校においては、4月下旬から5月上旬にかけて、全ての学年がタブレットを自宅に持ち帰るようになりました。

タブレットを活用してどんな授業ができるのか、本校の教員は日々試行錯誤を繰り返しています。放課後の職員室では、「芝久保アミューズメントの話し合いでジャムボードを使ってみました。」という声や、「スプレッドシートを使ってみるのもいいですね。」という声、「次はフォームで道德のアンケートをとってみます。」という声、「それどうやってやるのか、教えてください。」など、タブレットを活用した授業の実践の共有が自然と行われています。また、研究主任を中心に、授業で使える様々な機能の使い方についての研修も行っています。タブレットが導入されたことで、より活発に教員同士の指導方法の共有や教え合いが行われるようになりました。

これまで実践してきた授業例を4つ紹介します。
○ホワイトボードにお互いに書き込むようなソフトを使い、文字で話し合い活動をする。

○鉄棒の様子を動画で撮り、課題に気付かせる。
○インターネットを使って調べたことをプレゼンテーションソフトに、友達と共同でまとめる。
○育てた植物を写真に撮って、保護者に見せたり、その写真を見ながら観察カードをかいたりする。
このような授業を行うことで、どの子も興味関心が高まり、集中して授業に取り組んでいます。

一方でタブレットを活用した授業を行っている中で見えてきた課題もあります。

一つ目は系統立てたタブレットの指導です。どの学年でどんな技能を身に付けさせていくかを考えていく必要があります。例えば、タイピングの技能です。タブレットの機能として、音声入力や手書き入力ができます。3年生からローマ字の学習が始まりますが、3年生からでいいか考える必要があります。

二つ目は文字で話し合いをする時の言葉遣いです。文字で話し合いをするときに、心ない言葉を書いたり、言葉遣いが荒かったりしたことがあります。ネットリテラシーや普段の道德教育、人権教育の重要性を改めて感じました。

もちろん、タブレットを使うことが授業の目的ではありません。その教科の目標が達成できるように、タブレットは補助として活用していきます。

これからも子どもたちがよりよく学べるように様々な実践を行っていきます。

※スプレッドシートやフォームはタブレットの文章等を作成するソフトです。

7月の生活目標

「ものを大切にしよう」

健やか支援部

7月の生活目標は「ものを大切にしよう」です。学校では、自分のもの、みんなで使うものを大切に扱うこと、使ったものの後片付けは確実にを行うことを指導していきます。

6月の個人面談の際には、昇降口に落とし物コーナーを設置しましたが、学校では毎日たくさんの落とし物が出てきます。残念ながら持ち主のもとに戻らない落とし物が多数あることが現状です。自分の持ち物の管理をしっかりしていくために、ご家庭で持ち物一つ一つに記名をお願いします。また、1学期の終わりには学習用品を持ち帰りますので、中身や記名のご確認をお願いします。

<地域の方々に支えられて>

① 地域防災訓練

6月18日(金)5・6校時に、避難所運営協議会と地域の皆様のご協力をいただき、6年生児童が地域防災訓練に参加しました。段ボールベッドの組立体験や、マンホールトイレ、応急給水、災害時用電話などの避難所設備の見学をしてから、地域の人と一緒に班ごとに話し合いました。

大きな災害の発生時には芝久保小学校は避難所となります。6年生児童が、安全で安心な社会づくりの大切さを理解することで、実際に避難所が開設された場合には、学校や地域の安全活動に進んで参加できるようになることを願っています。



② 芝生のポット苗補植作業

経営支援部

6月21日(月)午後に、芝生のポット苗植えを行いました。13:00 から芝三寿会や芝久保操会の方々など、ボランティアの皆様がたくさん集まってくださり、作業をしてくださいました。6校時の委員会の時間には栽培委員会の児童も参加しました。子どもの方では固くて掘れないところを地域の方が掘ってくださり、児童が苗を植えるなど、協力して作業をする様子も見られました。子どもたちはとても生き生きと活動していました。コロナ禍にも関わらず、本校のためにたくさんの地域の方が集まってくださったことに、心より感謝申し上げます。改めて、芝久保小がたくさんの方々を支えられていることを実感しました。



暑さ対策

7月も、熱中症を予防しながら教育活動を行っていきます。ご家庭からは、水筒を毎日持たせてください。帽子をかぶっての登下校をお勧めします。学校では、運動のときは、友達との距離を取り、マスクを外すことにしています。朝は、登校時間より早く来ないこと、日かげで待つことを子どもたちに伝えています。

しばくぼ写真館

～6月の様子～

ホームページには、他にも写真や記事を掲載しています。【スクールライフ】の『フォト日記「芝久保の子」』などをご覧ください。

<http://www.nishitokyo.ed.jp/e-shibakubo/>



遠足 ペア学年で小金井公園に行きました。公園では、1・6年生と2・4年生は班遊び、3・5年生はオリエンテーリングをしました。互いに思いやりながら、楽しい時間を一緒に過ごしました。



セーフティ教室 1・2年生は不審者からの身の守り方を教わりました。3年生以上は万引きなどの非行防止について学びました。2・4年生は体育館で直接お話を聞き、他の学年は教室で Meet を使って、同時に視聴しました。手品も交えて、楽しく講演してくださいました。



体力テスト 色々な種目に挑戦しました。友だちと回数を数え合うなど協力しながら取り組みました。



自転車シュミレータ 自転車で道路を走っているようなシュミレーション画像を見て、危険な場面について学習しました。

7月の行事予定

〈7月の時差登校〉 2・4・6年生は、8:20～8:25
1・3・5年生は、8:25～8:30

日	曜	全校共通行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	安全指導	5	6	6	6	6	6
2	金	芝久保アミューズメント終	5	5	6	6	お米の学校 6	6
3	土							
4	日							
5	月	避難訓練【不審者対応】	5	5	5	クラブ 6	クラブ 6	クラブ 6
6	火	全5時間	5	5	5	5	5	5
7	水	★	4	4	4	4	4	4
8	木	全5時間	5	5	5	5	5	5
9	金	全5時間	5	5	5	5	5	5
10	土							
11	日							
12	月		5	5	5	5	委員会活動 6	子ども条例普及啓発事業 委員会活動 6
13	火		5	6	すこやかタイム6	6	6	6
14	水	★	4	4	4	4	SOSの出し方 4	4
15	木		5	6	6	6	6	6
16	金		5	5	6	すこやかタイム6	6	6
17	土							
18	日							
19	月	給食終了 かがやき学習交流会	4	4	4	4	4	4
20	火	終業式、水泳指導終了	3	3	3	3	3	3
21	水	夏季休業日始						

9月初めの行事予定

〈9月の時差登校〉 1・3・5年生は、8:20～8:25
2・4・6年生は、8:25～8:30

1	水	始業式 スタートアップ期間始 安全指導	3	3	3	3	計測	3	計測	3
2	木		3	3	計測 3	計測 3		3		3
3	金	給食始 専科始 午後面談①	計測 4	計測 4	4	4		4		4
4	土									
5	日									
6	月	午後面談②	4	4	4	4		4		4
7	火	スタートアップ期間終 午後面談③	4	4	4	4		4		4

9月8日(水)からは、通常の週時程になります。

- 学年欄の数字は、時間数です。
- 新型コロナウイルス等による行事の変更もあります。
- ★はスクールカウンセラー在室日です。
今年度は水曜日です。相談時間：9:00～16:00
TEL:042-463-3589（相談室直通）

下校時刻

3時間……………11:35
4時間……………13:25
5時間……………14:25
6時間……………15:15

3、4年生の代表
委員児童は、7月
12日は6時間と
なります。